
 

 

Ata da 123ª Reunião Ordinária do Plenário do 
 Conselho Regional de Psicologia do Maranhão/22ª Região 

 
Aos 15 (quinze) dias do mês de fevereiro de dois mil e vinte e dois às 19h30 (dezenove 1 

horas e trinta minutos), reúnem-se as(os) Conselheiras(os) do III Plenário do Conselho 2 

Regional de Psicologia do Maranhão – CRP-MA (22ª Região) através de meio eletrônico 3 

por aplicativo de internet “ZOOM”, ou seja, de modo remoto por vídeo conferência, ainda 4 

considerando as recomendações técnicas e das autoridades mundiais e nacionais acerca 5 

do confinamento social e da não circulação de pessoas para evitar contágio e propagação 6 

do vírus COVID-19, bem como as recomendações do Conselho Federal de Psicologia – 7 

CFP, muito embora o Decreto Estadual nº 36.871/2021 do Governo do Estado do 8 

Maranhão de 20 de julho de 2021 reitere o estado de calamidade pública em todo o Estado 9 

para fins de prevenção e enfrentamento do COVID19, porém flexibiliza as reuniões 10 

fechadas ou abertas, considerando as recomendações sanitárias de segurança, por conta 11 

disso esta reunião dá-se, ainda, na modalidade remota, como dito. Estão presentes o 12 

Conselheiro Vice-Presidente Eliandro Rômulo Cruz Araújo, a Conselheira Tesoureira 13 

Nelma Pereira da Silva, Conselheira Presidente da COF Ana Letícia Barbosa Lima, a 14 

conselheira coordenadora do GT de Psicologia Hospitalar Kassia de Sousa Martins, a 15 

Conselheira Ivone de Oliveira Ferreira, Conselheiro Presidente da Comissão de Título de 16 

Especialista Thiago Filipe Linhares Santos, a Conselheira Amanda da Silva e o 17 

Conselheiro Coordenador do CREPOP Péricles de Souza Macedo. Justificaram ausência 18 

o Conselheiro Presidente do PsiNaed Dannilo Jorge Escorcio Halabe, a Conselheira 19 

Vanessa da Silva Alves, a Conselheira Michelle Correa Moucherek, a Conselheira Camila 20 

Gonçalves Ribeiro. Estavam ausentes ainda, a Conselheira Presidente da COE Ingrid 21 

Fernandes Costa Rodrigues, a conselheira Kátia Teresinha Lopes Della Flora e a 22 

conselheira Yram de Olinda Neves Miranda. Como convidados, estavam presentes a 23 

Coordenação Geral Ariane Azevedo, a Analista Técnica Amanda Santos Pereira de 24 

Amorim, o Assessor de Comunicação Rodrygo Vera Cruz, a Assistente Administrativa 25 

Lúcia de Fátima Barty e a Assessora Jurídica Aline Nesello. O Conselheiro Vice-26 

Presidente Eliandro Rômulo Cruz Araújo preside e inicia a presente reunião, dá as BOAS-27 

VINDAS e agradece a participação de todas e todos que estão presentes, informa o pesar 28 

de iniciar a reunião mais triste em função da perda do companheiro Ascemiro Soares 29 

Costa momento em que solicita à Conselheira Tesoureira Nelma Silva para secretariar 30 

esta reunião. O Conselheiro Vice-Presidente Eliandro Rômulo Cruz Araújo antes de abrir 31 

os trabalhos da ordem do dia, verifica que o QUÓRUM está formado conforme art. 71 do 32 

Regimento Interno deste Regional. 1. APROVAÇÃO DA PAUTA: o Conselheiro Vice-33 

Presidente Eliandro Rômulo Cruz Araújo informa os pontos de pauta encaminhados na 34 

Convocatória a serem apreciados nesta reunião e que os pedidos de inclusão ou exclusão 35 

serão votados pelo Plenário neste momento de início dos trabalhos, após análise, com a 36 

inclusão dos pontos 4.2, 4.9 e 8.3 foi APROVADA por MAIORIA. 2. APROVAÇÃO 37 

DA ATA: 2.1. Leitura e Aprovação da Ata 121ª e 122ª reunião Ordinária do Plenário: o 38 

Conselheiro Vice-Presidente Eliandro Rômulo Cruz Araújo solicita a manifestação do 39 

Plenário sobre a ata 121ª e 122ª, sendo repassada a aprovação para a próxima plenária. O 40 

Plenário acompanha estabelecendo a leitura prévia após análise, foi APROVADA  por 41 

MAIORIA 3.SECRETARIA: 3.1. PARECER DE SECRETARIA O Conselheiro 42 

Vice-Presidente Eliandro Rômulo Cruz Araújo submete ao Plenário o PARECER CIP 43 

003/2022 que dispõe sobre os pedidos de inscrição primária, secundária transferência, 44 

cancelamento pessoa física, inscrição pessoa jurídica online e secundária processo físico 45 



 

 

, após análise e discussão pelo Plenário, o parecer foi lido e discutido e o Conselheiro 46 

Vice-Presidente Eliandro Rômulo Cruz Araújo abriu para votação, tendo o Plenário 47 

votado pela APROVAÇÃO por MAIORIA os 41 (quarenta e um) processos de 48 

inscrição on- line, 01 (um) processo secundária– físico, 02 (dois) processos de 49 

transferência- on line, 01 (um) processo de pessoa jurídica – on line e (01) processo de 50 

cancelamento – on line,  conforme Parecer de Secretaria nº 003/2022 e que as Assistentes 51 

Administrativas Lúcia Barty e Giordana Raphaella devem emitir as certidões/declarações 52 

de aprovação às(aos) Requerente(s) e encaminhar à COF a quantidade de deferidos de 53 

primeira inscrição para agendamento da reunião com as(os) novas(os) psicólogas(os). 3.2. 54 

PARECER DE TÍTULO DE ESPECIALISTA: Não dispomos de parecer nesta 55 

Reunião 4. DIRETORIA: 4.1 INFORMES 4.2 HOMENAGEM PÓSTUMA A 56 

ASCEMIRO SOARES COSTA O Conselheiro Vice-Presidente Eliandro Rômulo Cruz 57 

Araújo apresenta ao plenário o momento de homenagens ao companheiro de trabalho e 58 

amigo, registrando a mensagem da Conselheira Presidente Rosana Éleres de Figueiredo 59 

que embora não estivesse presente fez questão de deixar destacada que “neste momento 60 

em homenagem póstuma ao nosso inesquecível Ascemiro Costa não tem palavra no 61 

dicionário para que expresse o que Ascemiro foi e continuará a ser para esta autarquia.  62 

Então só me resta neste momento dizer: Muito obrigado Ascemiro, Ascemiro sempre 63 

presente”. A Conselheira Tesoureira Nelma Silva  diz que após a perda de Ascemiro a 64 

gente vai ter que tomar novo rumo para o Conselho de Psicologia, destaca que lembra 65 

perfeitamente do dia que telefonou para o Conselho Regional de Serviço Social para 66 

solicitar o apoio a “Junior” para que ele ajudasse e assessorasse  a contribuir com o 67 

conselho de psicologia na parte contábil que ele prontamente atendeu e desde então foi 68 

sempre um grande companheiro, não apenas trabalhar porque ele não era só um servidor, 69 

sempre foi uma pessoa amiga, sempre muito sensível, tinha sempre uma sábia orientação. 70 

Neste momento deseja que ele esteja na luz que tudo o que ele fez aqui na terra seja 71 

retribuído no plano Divino e que ele esteja bem, foi uma partida prematura mas entende 72 

que para os planos Divino tenha sido realmente o momento, só se explica ele ter sido 73 

convocado a uma missão muito maior, que neste momento nos contagie a alegria, o afeto 74 

e a sensibilidade a todos os servidores e conselheiros. A Conselheira Ivone de Oliveira 75 

diz que nos poucos momentos em que compartilhou com Ascemiro sempre foram muito 76 

bons e gratificantes, destaca que tinha um carinho por ele muito grande queria apenas 77 

compartilhar o quanto sentiu com a perda, que terá saudades e que não entende o porquê 78 

da perda. O Conselheiro Péricles destaca que Ascemiro é a máxima dos afetos sempre 79 

muito acolhedor. A Assessora Jurídica Aline Nesello disse que conheceu Ascemiro em 80 

2009 no CRESS enquanto substituía a advogada de lá e que seguiu sempre substituindo-81 

a e sempre em contato com ele, quando chegou ao CRP- Maranhão em 2014 e viu que 82 

ele compunha a equipe, ficou muito feliz pois já sabia da  parceria, cita que aprendeu 83 

muito com ele, sobretudo a ter calma, mansidão e hoje está sendo difícil pois todas as 84 

reuniões de Diretoria e plenária ficavam conversando no WhatsApp, disse que está em 85 

contato com a família pois uma semana antes ele tinha  pedido para fazer ação de 86 

reconhecimento de paternidade da filha dele, tem ainda esse compromisso com ele, todos 87 

os dias deseja falar algo ele não pode. Está difícil, ainda dói está muito triste. O 88 

Conselheiro Vice Presidente Eliandro Araujo fala que a relação com Ascemiro ia para 89 

além do profissional e ele sabia se separar muito bem, a exemplo, nos momentos que a 90 

gente estava no Espetão a gente era os “brothers” e quando estava no trabalho 91 

transformava-se era o profissional era “doutor” para lá, “excelência”, para cá. Eram um 92 

quarteto, que sempre estavam juntos e que a relação dele com o Raílson, era que “se 93 



 

 

acontecer alguma coisa você é o meu Guardião, meu anjo da guarda”, Ascemiro era tipo 94 

irmão mais velho, ele separava muito bem muito profissional. Para além das questões de 95 

afeto, de amizade que já foi citado, Ascemiro era a pessoa que a gente podia contar para 96 

Tudo Para Tudo, Para Tudo mesmo que não fosse assunto dele, sempre se disponibilizava 97 

e ajudava. Era uma pessoa que a gente fecha os olhos porque sabia que ele ia dar conta 98 

do recado do ponto de vista profissional. Cita que esteve presencialmente em uma reunião 99 

do Conselho Federal de Psicologia, Ascemiro se manifestava e mostrava que sabia mais 100 

de contabilidade que todo mundo ali, mas tudo ele sabia de contabilidade tudo. Descobriu 101 

com a perda que Ascemiro simplesmente era contador acho que de todos os psicólogos 102 

de São Luís, todo mundo tinha algum tipo de trabalho que ele prestava. Lembra que 103 

Ascemiro tinha um coração grande, que era uma pessoa de outro mundo e brinca dizendo 104 

que Deus estava precisando de um contador muito bom e aí tiveram que levar o 105 

companheiro e que agora está prestando Assessoria no céu. Deseja que esteja torcendo 106 

para nossa continuidade aqui. Solicita o registro de que era um grande Vascaíno, um 107 

grande torcedor, sofria, lembra que ele contava que arrumou uma namorada e a primeira 108 

coisa que a namorada exigiu era que ele rasgasse a camisa do Vasco, então ele terminou 109 

com a namorada naquele mesmo momento. Nosso companheiro vai deixar muita saudade, 110 

deseja conforto no coração de todos nós e deixa registrado essas lembranças, boas 111 

lembranças, de várias histórias, os vários perrengues, as caronas que ele dava nos 112 

treinamentos, era o Uber- Ascemiro. Vale lembrar que ele foi um menor aprendiz que foi 113 

aproveitado pelo Conselho de Serviço Social e ele lutou muito para a implantação do 114 

programa no CRP do Maranhão cita os frutos de quanto que foi bom, doou a experiência 115 

dele, a exemplo temos a Daiane assumindo os trabalhos em que ela também começou 116 

como jovem aprendiz depois foi contratada como Assessora Contábil, este é o legado 117 

dele, de dar oportunidade. Que fique registrado essa grande pessoa que foi Ascemiro 118 

Costa. O assessor de Comunicação Rodrygo Vera Cruz relata que mesmo com pouco 119 

tempo de convivência já conseguiu enxergar como Ascemiro era prestativo, atencioso e 120 

acima de tudo grande profissional. Foi uma perda prematura, o CRP sente bastante e com 121 

certeza ele aprendeu bastante e ainda teria mais a aprender, que Deus abençoe. A 122 

Conselheira Kássia Martins lembra com carinho que Ascemiro só chamava as pessoas de 123 

doutora.  Inclusive quando ainda era estudante e estava no estágio no Conselho, realmente 124 

Ascemiro sempre foi uma pessoa muito querida, é muito emocionante ouvir o relato de 125 

todos que estavam há mais tempo, que já tinha toda uma história com ele. Imagina a dor 126 

de cada servidor, por terem tido uma relação mais próxima, mais estreita. É estranho, às 127 

vezes parece até que não aconteceu saber que ele não estará mais nas plenárias, não 128 

presencialmente, mas acho que uma forma ele vai estar, com certeza sempre presente. 129 

Que todas essas características positivas dele permaneça também nos nossos corações 130 

para gente continuar essa caminhada, que superemos o luto que seja um processo e que 131 

tenhamos força para continuar, seguir em frente, que ele esteja lá nesse momento, que ele 132 

esteja muito melhor, esteja bem, seja feliz, seja pleno, seja luz. Deixa registrado o carinho 133 

com que ele a recebeu lá atrás, naquele momento em que era uma estudante sendo tão 134 

carinhoso, atencioso, prestativo e cuidadoso. O assessor técnico Francisco Valberto 135 

recorda quando foi admitido no CRP que foi acolhido por Ascemiro e Aline e que naquele 136 

momento, mesmo sendo uma experiência nova e um novo local, se sentiu seguro com a 137 

forma com que Ascemiro conduziu a situação. Cita que quando estava em época de fazer 138 

os termos de convênio do CREPOP sempre estava muito preocupado e nervoso com a 139 

burocracia e que Ascemiro dizia que tudo daria certo e sempre deu certo. Acho que de 140 

tudo que está sendo dito aqui sobre a presença do Ascemiro não vamos achar em nenhum 141 



 

 

manual ou vai ser dito em aula é sobre a dignidade, de fazer as pessoas se sentirem dignas. 142 

Destaca a generosidade e que isso seja assimilado no dia a dia. A Coordenadora Geral 143 

cita que quando foi admitida logo precisou apresentar o Relatório de Gestão ao TCU e 144 

que foi um momento tenso, mas que o Ascemiro apoio e orientou em tudo que se fazia 145 

necessário. Destaca que será um momento difícil a elaboração do Relatório neste ano, 146 

mas que sairá conforme ele gostaria que saísse. Destaca o afeto e acolhida que sentiu com 147 

Ascemiro e o quanto está sendo difícil estar presencialmente na sede sem o companheiro. 148 

O Conselheiro Thiago Linhares cita que embora tenha tido pouco tempo de convivência, 149 

sempre vai pensar em Ascemiro como um cara que estava sempre sorrindo, empático, 150 

disponível, cordial, humano, doce, Gentil. Um companheiro com quem teve o prazer 151 

dividir parte da caminhada no CRP, um grande companheiro. Um grande ser humano, 152 

uma perda inenarrável. A Conselheira Amanda Araújo cita que se faz necessário algumas 153 

reflexões enquanto cristã católica cita uma passagem no livro de Eclesiástico que fala 154 

sobre o tempo, que tudo em nossa vida tem um tempo. O tempo de morrer, tempo de 155 

nascer e tempo de ser, entende que todo mundo teve a sua experiência: alguns poucos, 156 

outras muito. Cita a primeira vez que conheceu Ascemiro, e que foi ao Espetão e que 157 

Ascemiro sempre foi muito acolhedor, quando pensa em Ascemiro pensa que ele era uma 158 

pessoa que era agregador, que era conciliador e que são características que todo mundo 159 

quer estar perto, todo mundo se sentia bem e de alguma forma protegido. Carinhosamente 160 

era chamado de Kid. Para todos que estão sentindo muito presta as condolências, cita que 161 

deve ser difícil no trabalho. Lembra da reflexão que devemos fazer neste momento, ser 162 

atentos a momentos e ao tempo que nós damos aos nossos pais, nossos filhos, aqueles que 163 

estão ao nosso lado, que verdadeiramente seja um tempo de qualidade, um tempo 164 

precioso, tempo bom. Que nesse tempo de luto que o Conselho vive, os funcionários, a 165 

família, cada um de nós, que seja um tempo de reflexão, mas que a gente se permita 166 

também tem um tempo de cura, um tempo de ressignificar e refazer e de se levantar. 167 

Entende que com certeza era isso seria o desejo do Ascemiro para cada um de nós, para 168 

as pessoas que estão realmente sentindo com esse dia a dia dele, O que ficam são as 169 

memórias. Ascemiro não morre continua e continua conosco também. 4.3 ENCONTRO 170 

NACIONAL ENTRE AS COMISSÕES ELEITORAIS DO SISTEMA 171 

CONSELHOS O Conselheiro Vice-Presidente Eliandro Rômulo Cruz Araújo informa 172 

ao plenário que recebemos o Ofício-circular nº 26/2022/CER-CFP que solicita 1(um) 173 

membro da comissão regional eleitoral e 1(um) funcionário do conselho federal de 174 

psicologia (funcionário que será a pessoa de referência para todo o processo eleitoral) o 175 

encontro se dará de forma presencial e teremos as representações da assessora jurídica 176 

Aline Nesello e a presidente da Comissão Eleitoral Regional a psicóloga Lúcia Tereza 177 

Correa será realizado nos dias 07 e 08 de março de 2022 em formato hibrido. O Plenário 178 

toma ciência. 4.4 ELEIÇÕES 2022 - PRAZOS PARA AFASTAMENTO DO 179 

CARGO DE DIRETORIA O Conselheiro Vice-Presidente Eliandro Rômulo Cruz 180 

Araújo informa ao plenário que recebemos o OFÍCIO-CIRCULAR Nº 30/2022/CER-181 

CFP em que lembra os Regionais o prazo para afastamento de cargo da diretoria dos CRPs 182 

para os candidatos às eleições nos CRPs, é no máximo, um dia antes da inscrição da chapa 183 

que, por sua vez, se dará da data da publicação do edital até o encerramento dos 184 

Congressos Regionais de Psicologia (COREPS). O COREP deste regional ficou decidido 185 

em reunião da COMORG que ocorrerá nos dias 8 e 9 de abril. O Plenário toma ciência. 186 

4.5 REUNIÃO COM OS CONSELHOS REGIONAIS DE PSICOLOGIA SOBRE 187 

A TEMÁTICA DE PSICOTERAPIA O Conselheiro Vice-Presidente Eliandro Rômulo 188 

Cruz Araújo informa que recebemos o convite para participar de reunião presencial sobre 189 



 

 

a temática de psicoterapia, a ser realizada nos dias 22 e 23 de fevereiro de 2022, das 09 190 

às 18hrs, na sede do Conselho Federal de Psicologia no qual teremos a representação do 191 

Dannilo Halebe. A referida reunião será realizada em atenção às deliberações da 192 

Assembleia de Políticas, da Administração e das finanças (APAF), que ocorreu nos dias 193 

27 e 28 de novembro. A instância deliberou realizar uma reunião com representantes de 194 

todos os regionais, em fevereiro de 2022 assim, a data da reunião foi escolhida em 195 

observância a tal deliberação, e de forma conciliada aos trâmites internos implicados no 196 

CFP. A reunião terá os seguintes objetivos: 1) contribuir com o GT na elaboração, já em 197 

andamento, de resolução para regulamentar e delimitar o campo e o espaço de atuação de 198 

psicólogas(os) na prática da psicoterapia; 2) apreciar nova versão do documento 199 

"Reflexões e orientações sobre psicoterapia", previamente apresentado pelo GT durante 200 

a APAF de novembro de 2021, após a inclusão de considerações dos CRPs. O Plenário 201 

toma ciência. 4.6 LISTA DE PROPOSIÇÕES LEGISLATIVAS MONITORADAS 202 

PELO CFP O Conselheiro Vice-Presidente Eliandro Rômulo Cruz Araújo informa  que 203 

recebemos o Ofício-Circular nº 36/2022/ASPAR/CG-CFP em que conta o relatório e a 204 

lista de proposições legislativas monitoradas pelo CFP, que já foi encaminhado aos 205 

Conselheiros. O Plenário toma ciência. 4.7 NOVA COORDENADORA-GERAL E 206 

COORDENADOR-ADJUNTO NO CFP- Conselheiro Vice-Presidente Eliandro 207 

Rômulo Cruz Araújo informa que recebemos o Ofício-Circular Nº 24/2022/SE/CG-CFP 208 

que informa nova coordenação sendo, Coordenadora-Geral - Emanuelle Santos Silva e o 209 

Coordenador-Adjunto - Rafael Menegassi Taniguchio . O plenário toma ciência. 4.8 210 

LEMBRETE SOBRE A 2ª ASSEMBLEIA EXTRAORDINÁRIA DIA 25/02 O 211 

Conselheiro Vice-Presidente Eliandro Rômulo Cruz Araújo informa que acontecerá no 212 

dia 25/02 às 18:30 a 2ª Assembleia Extraordinária para complementação da Comissão 213 

Eleitoral. O plenário toma ciência. 4.9 PUBLICAÇÃO DE EDITAL DA II MOSTRA 214 

NACIONAL DE PRÁTICAS EM PSICOLOGIA NO SUAS – 2022 O Conselheiro 215 

Vice-Presidente Eliandro Rômulo Cruz Araújo Informa sobre o lançamento da II Mostra 216 

Nacional de Práticas em Psicologia no Sistema Único de Assistência Social - 2022, por 217 

meio de edital. Recebemos ainda através do OFÍCIO-CIRCULAR Nº 218 

32/2022/GTEC/CG-CFP a identidade visual para publicação. 5. TESOURARIA:  5.1 219 

INFORMES. O Conselheiro Vice-Presidente Eliandro Rômulo Cruz Araújo repassa a 220 

fala a Conselheira Tesoureira Nelma Silva que informa que na próxima Plenária será 221 

apresentado o Relatório do setor financeiro referente a arrecadação da anuidade 2022. O 222 

Plenário toma ciência. 6. ASSESSORIAS: 6.1. COMUNICAÇÃO: O Conselheiro 223 

Vice-Presidente Eliandro Rômulo Cruz Araújo repassa a fala a assessor de Comunicação 224 

Rodrygo Vera Cruz que informa a conclusão da identidade visual deste Regional que 225 

orienta e estabelece de forma coordenada em outras frentes e que seja possível o 226 

reconhecimento da marca. Após a apresentação, o Vice-Presidente Eliandro Rômulo Cruz 227 

Araújo abriu para votação, tendo o Plenário votado pela APROVAÇÃO por MAIORIA 228 

para os devidos encaminhamentos, com a elaboração da Resolução que lança a logomarca 229 

e identidade visual. 6.2. JURÍDICA: Não há relatos para esta reunião. 7. RELATOS 230 

DAS COMISSÕES: 7.1.COF: A Conselheira Ana Letícia Lima, informa que está 231 

finalizando as informações para composição do Relatório de Gestão. Cita que como 232 

planejamento sugere que as orientações do COF Orienta seja mais voltado a comunidade 233 

e que faça uma publicação em um livreto com o compilado de todos os COF Orienta. O 234 

Plenário toma ciência. 7.2.COE: Não há relatos para esta reunião. 7.3.CDH: A 235 

Coordenadora Ivone Ferreira informa que realizaram a reunião e que ficou alguns 236 

encaminhamentos para providências. Cita que estão em alterações no Relatório de 237 



 

 

Inspeção para adequação na diagramação para devidas impressões. O plenário toma 238 

ciência. 7.4. CREPOP: Não há relatos para esta reunião. 7.5. Comissões, GT’S e 239 

Representações: 7.5.1. PSINAED: Não há relatos para esta reunião. 7.5.2.POT: O 240 

Conselheiro Vice presidente informa que terá uma reunião no dia 30/01/2022 para 241 

planejamento de ações 2022, implementando uma semana de lives trazendo a temática de 242 

Psicologia Organizacional. O plenário toma ciência. 7.5.3. COMISSÃO DE 243 

TRÂNSITO: Não há relatos para esta reunião. 7.5.4. COMISSÃO DE ESPORTE: Não 244 

há relatos para esta reunião. 7.5.5. COMISSÃO DE CONCURSO PÚBLICO: Não há 245 

relatos para esta reunião. 7.5.6.GT DE PSICOLOGIA HOSPITALAR: A Conselheira 246 

Kássia Martins informa que está finalizando a Nota Técnica para devidas apresentações 247 

da Diretoria e apreciação da COF. O plenário toma ciência. 7.5.7.GT RELAÇÕES 248 

ÉTNICO RACIAIS: A Conselheira Ana Leticia informa que o GT completou 01 ano e 249 

que o grupo deseja continuar as discussões para continuidade do GT, visto que poderia 250 

ser prorrogado por mais 06 meses enquanto GT. O plenário se manifesta solicitando que 251 

o grupo discuta a possibilidade de tornar-se Comissão e ser apresentado na próxima 252 

reunião plenária visto que já desenvolve as atividades com características de Comissão. 253 

A Conselheira informa que deseja assumir a Coordenação do GT visto que é uma 254 

coordenação rotativa, solicita a manifestação do plenário, o Vice-Presidente Eliandro 255 

Rômulo Cruz Araújo abriu para votação, tendo o Plenário votado pela APROVAÇÃO 256 

por MAIORIA para os devidos encaminhamentos. Informa ainda que o GT está 257 

mudando a configuração solicita a retirada dos membros: Amanda Amorim Martins 258 

(CRP22/03730), Jaime Sousa Da Silva Júnior (CRP22/03451), Karina Vanessa Fonseca 259 

Muniz (CRP 22/03341), Ivone de Oliveira Ferreira (CRP 22/00523) e Andresa Barros 260 

Santos (CRP 22/03615) e solicita ao plenário a inserção de Bruno Mondego Polary (CRP 261 

22/00715), Ilana Dandara Vieira Nunes (CRP 22/03236), Raquel Santos Almeida (CRP 262 

22/03950). Após a apresentação, o Vice-Presidente Eliandro Rômulo Cruz Araújo abriu 263 

para votação, tendo o Plenário votado pela APROVAÇÃO por MAIORIA 7.5.9 264 

COMORG Informa ao Plenário que realizaram uma reunião com a COMORG Nacional 265 

em que foi discutido a modalidade de realização do COREP, em que tiveram alguns 266 

regionais que informaram sobre as dificuldades técnicas para execução. O Plenário toma 267 

ciência.  7.5.10 COMISSÃO DE COMUNICAÇÃO Não há relatos para esta reunião 8. 268 

DELIBERAÇÕES INSTITUCIONAIS 8.1 ALTERAÇÃO DA DATA DA 2ª 269 

REUNIÃO ORDINÁRIA DO PLENÁRIO NO MÊS DE FEVEREIRO – 270 

ANTECIPA DE MARÇO PARA 05/03 O Vice-Presidente Eliandro Rômulo Cruz 271 

Araújo apresenta ao Plenário a alteração de data para 05 de março, o Vice-Presidente 272 

Eliandro Rômulo Cruz Araújo abriu para votação, tendo o Plenário votado pela 273 

APROVAÇÃO por MAIORIA a realização da 124ª Reunião Plenária no dia 05 de 274 

março de 2022. 8.2 INDICAÇÃO DE REPRESENTAÇÃO NO ENCONTRO 275 

NACIONAL TEMÁTICO DE ENFRENTAMENTO À VIOLÊNCIA 276 

PSICOLÓGICA CONTRA CRIANÇAS E ADOLESCENTES o Vice-Presidente 277 

Eliandro Rômulo Cruz Araújo apresenta ao Plenário o convite que recebemos do 278 

Ministério da Mulher, da Família e dos Direitos Humanos (MMFDH), por intermédio da 279 

Secretaria Nacional dos Direitos da Criança e do Adolescente (SNDCA), a participar do 280 

Encontro Nacional Temático de Enfrentamento à Violência Psicológica contra Crianças 281 

e Adolescentes a ocorrer em formato online, no dia 17 de fevereiro de 2022, das 9h às 282 

17h, porém declinamos do convite visto que recebemos a orientação do Conselho Federal 283 

de que as discussões propostas iriam de encontro com a posição política do sistema 284 

conselhos. O plenário se manifesta de acordo com a visão do Federal e com a decisão de 285 



 

 

não participação. 8.3 INDICAÇÃO DE REPRESENTAÇÃO NA REUNIÃO DO 286 

GRUPO DE TRABALHO DE APAF ATUAÇÃO DA PSICOLOGIA NO 287 

CONTEXTO DAS MEDIDAS SOCIOEDUCATIVAS o Vice-Presidente Eliandro 288 

Rômulo Cruz Araújo informa que recebemos o Ofício-Circular nº 47/2022/GTEC/CG-289 

CFP que convida a participar de reunião virtual ampliada do grupo de trabalho de APAF 290 

atuação da psicologia no contexto das medidas socioeducativas, a ser realizada no dia 7 291 

de março de 2022, das 14 às 17hrs (horário de Brasília), pelo aplicativo google meet. A 292 

referida reunião tem como objetivo discutir sobre a minuta de resolução elaborada pelo 293 

GT, a fim de obter a colaboração mais ampla possível do sistema conselhos ao 294 

documento, que deve ser apreciado na próxima APAF, sendo deliberado pelo Plenário a 295 

indicação de Almerinda Botelho (CRP22/ 02270) Michele Mouchereck (CRP22/ 01107) 296 

e Ana Letícia Lima (CRP22/ 00826) momento no qual a Conselheiro Vice Presidente 297 

Eliandro Rômulo Cruz Araújo encerra a presente reunião e eu, Conselheira Secretária 298 

Interina Nelma Pereira da Silva, lavro a presente ata, que receberá assinatura digital minha 299 

e do Vice Presidente. São Luís, 15 de fevereiro de 2022 300 
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